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【本报讯】2 月 4 日，外
交部长蕾特诺声称，印度
尼 西 亚 已 准 备 好 为 南 中
国 海 举 办 行 为 准 则 谈 判
的东道主。

外交部长蕾特诺在雅
加 达 举 行 的 东 盟 外 交 部
长会议后对媒体表示，各
个 成 员 国 致 力 于 尽 快 完
成 行 为 准 则 的 谈 判 。 我
国 是 今 年 的 东 盟 轮 值 主
席国，并希望利用这个机
会 为 谈 判 注 入 动 力 。 鉴
于需要制定实质性、有效
和可操作的行为准则，各
个 成 员 国 对 尽 快 完 成 行

为 准 则 谈 判 的 承 诺 是 明
确 的 。 与 印 度 尼 西 亚 东
盟 轮 值 主 席 国 的 下 一 轮
谈判将于 3 月举行。

中国对南中国海的大
部分水域拥有主权主张，
但一些东盟国家也有重叠
的主张。汶莱、马来西亚、
菲律宾和越南是提出要求
的国家，美国及其盟国也
在挑战中国的领土主张。

印度尼西亚不是南中
国海的声索国，但是近年
来，纳土纳群岛周围的捕鱼
权方面有时会产生争议，纳
土纳群岛靠近争议水域。

东盟国家多年来一直
试图讨论行为准则，以解
决 南 中 国 海 的 争 端 和 事
件 。 行 为 准 则 的 制 定 始
于 1990 年代，当时东盟发
表 了 关 于 争 议 水 域 的 第
一 份 声 明 。 然 而 由 于 各
种 原 因 ，谈 判 陷 入 僵 局 ，
最 近 一 次 是 由 于 新 冠 肺
炎大流行，使面对面的会
议变得更加困难。

缅 甸 也 是 目 前 东 盟 -
中国对话关系的协调国。

2 月 4 日的东盟外长会
议是印度尼西亚作为轮值
主席国于今年举行的第一

次东盟重要会议。在为期
两天的会议上，部长们还
讨论了缅甸局势。自两年
前发生军事政变以来，缅
甸一直陷入政治和社会危
机，2000 多名缅甸平民被
杀，140 万人流离失所。

2 月 3 日，东盟部长们
一致认为，包容性对话是
和 平 解 决 缅 甸 局 势 的 关
键。他们还一致认为，应
通 过 减 少 暴 力 和 确 保 及
时 和 不 受 阻 碍 地 提 供 人
道主义援助，为这种对话
创造有利的环境。

（亮剑）

我国准备为南中国海主持行为准则谈判

【本报讯】2 月 3 日，印
尼斗争民主党秘书长哈斯
托回应了民族民主党总主
席巴洛发出的讯号，即希
望与印尼斗争民主党总主
席梅加瓦蒂会晤，印尼斗
争 民 主 党 将 事 先 进 行 审
视。

哈 斯 托 表 示 ，巴 洛 表
示有一些讯号。我们必须
首先接过这些讯号，其目
的是什么？是为了民族和
国家的利益？为了正副总
统候选人的讯号吗？民族
民主党不是已经有总统候
选人了吗？

民族民主党已决定推
选阿尼斯成为准总统候选
人。除了民族民主党，还
有公正福利党和民主党。

哈 斯 托 补 充 说 ，民 族

民主党与印尼斗争民主党
的方向不一样。所以，我
们质疑巴洛想会晤梅加瓦
蒂的意图是什么？其总统
候选人与印尼斗争民主党
的不同。因为梅加瓦蒂在
演讲中表示印尼斗争民主

党的总统候选人，是最佳
总统候选人干部，而不是
一 个 善 于 自 我 粉 饰 的 人
物。我们首先接过这些讯
号。如果印尼斗争民主党
是很明确的，梅加瓦蒂的
政治演讲坚称人选是来自

党内干部。
即 便 如 此 ，哈 斯 托 坦

言，印尼斗争民主党对联
谊活动持开放态度。特别
是，如果是关于民族的对
话的背景下。

哈 斯 托 表 示 ，印 尼 斗
争民主党原则上是一个促
进互助的政党、促进对话，
这是为了解决民族和国家
的问题，也是为了未来的
设计，所以我们是开放的。

此 前 ，巴 洛 在 2024 年
之前的政治游说背景下，
抛出了想与梅加瓦蒂会面
的讯号。

巴 洛 表 示 ，目 前 民 族
民主党正在等待梅加瓦蒂
的邀请，以便在一个良辰
吉日会晤。

（亮剑）

哈斯托：牛头党将推选的总统候选人
是具有绩效的人选而不是善于粉饰的人物

【本报讯】政治、法律
和 安 全 事 务 统 筹 部 长 马
福 透 露 了 肃 贪 委 在 传 唤
前 雅 京 省 长 阿 尼 斯 就 电
子 方 程 式 车 赛（Formula
E）的 实 施 问 题 时 的 困
境 。 这 是 因 为 肃 贪 委 经
常 被 指 控 在 发 送 审 查 阿
尼 斯 的 传 票 时 面 对 绊 脚
石。

马福在会见前司法与
人权部副部长登尼（Den-
ny Indrayana）时 透 露 了 这
一点。

马福日前在雅京中区
的 办 公 室 被 问 及 此 事 时
说 ，这 就 是 我 问 阿 尼 斯
的，他为什么要被肃贪委
传 唤 而 大 惊 小 怪 。 现 在
肃贪委是这样的，每当我
们 质 疑 电 子 方 程 式 车 赛
时 就 被 他 们 指 控 想 要 将
阿尼斯的问题政治化，尽
管这与阿尼斯无关，但这
是 财 政 稽 查 署 的 发 现 。
他 们 却 说 这 是 在 阻 止 阿

尼斯的政治活动。
除 了 肃 贪 委 的 报 告

外，马福还谈到了正在接
受 肃 贪 委 和 登 尼 调 查 的
政 党 主 席 的 刑 事 违 法 行
为 。 尽 管 如 此 ，他 强 调 ，
没 有 人 试 图 通 过 向 佐 科
维 总 统 报 告 此 案 来 阻 挠
他。

如果你想对政党的领
导人、部长或其他任何人
采取行动，不要考虑政治
因 素 ，不 然 的 话 ，你 会 失
去法律依据。

他接着说，如果你问
我：“先生，你想不想对这
个案子采取行动？

啰，如果我说这是不
允许的，那我就是保护犯
罪 的 人 。 但 如 果 我 说 这
是可以的，那我就是诽谤
他人。这个案子，这个党
的 主 席 ，都 必 须 遵 守 法
律 ，都 没 有 例 外 ，就 是 这
样。

（Irw）

财稽署发现电子车赛涉嫌贪腐
马福透露肃贪委传唤阿尼斯时面对困境

卡拉曾建议阿尼斯与善迪亚卡
在2017年担任雅京正副省长时签订分工协议

【本报讯】从业党副总
主 席 欧 文·阿 克 萨（Erwin
Aksa)声称，我国第 10 任与
第 12 任副总统尤素夫·卡
拉建议阿尼斯与善迪亚卡
在 2017 年担任雅京专区正
副省长期间，签署与分工
有关的协议。

卡拉之所以提出这项
建 议 ，是 因 为 卡 拉 在
2004-2009 年 与 苏 西 洛 搭
档期间，也签署了类似的
协议。当时，就苏西洛负
责何种工作，卡拉负责何
种工作达成了协议。卡拉
表示，就像我在 2004 年与
苏 西 洛 先 生 一 样 达 成 协
议，总统是苏西洛，卡拉是
副总统。卡拉如此建议。

在 YT 频道采访中，欧
文指出，阿尼斯和善迪亚
卡之间有一项与债务有关
的协议。阿尼斯欠了善迪
亚 卡 一 笔 债 ，以 满 足 2017
年雅京专区省领导人选举
的后勤需求。

欧文本人是 2017 年加
入阿尼斯-善迪亚卡组合
支持者行列的人物之一。

欧文声称，就是这样，

因为拥有资金的是善迪亚
卡。之后，善迪亚向阿尼
斯 提 供 了 贷 款 。 因 为 当
时，在第一轮选举中，阿尼
斯还是个未定数。善迪亚
卡 提 供 的 贷 款 也 许 是 50
亿盾。

欧 文 坦 言 ，自 己 参 与
了与善迪亚卡的律师里吉
亚娜（Rikrik Rizkiyana）起草
的协议，在起草协议上看
到了阿尼斯的签名。

此前，善迪亚卡曾透
露说，本人、阿尼斯与大印
尼行动党总主席普拉波沃
之间曾签署关于 2017 年雅

京 专 区 领 导 人 选 举 的 协
议。 然而，这位现任创意
经济与旅游业部长不愿透
露协议的内容。

1 月 30 日 ，善 迪 亚 卡
指出，本人、普拉波沃与阿
尼斯签署了一项协议。当
时 ，法 德 利 ·宗 手 写 协 议
草稿。大印尼行动党中央
委员会主席达斯科保存协
议书。所以将来也许达斯
科 或 法 德 利 能 够 提 供 信
息。因为也涉及普拉波沃
和阿尼斯。

达 斯 科 坦 言 ，协 议 在
其手中，但不愿意透露协

议的内容，因为它不是对
外公开的。将来，在其他
场合，我会做出解释；稍后
再看发展，我公开一点或
怎样。

1 月 30 日 ，苏 迪 尔 曼
（Sudirman Said）也加入了阿
尼斯的获胜团队。苏迪尔
曼坦言，阿尼斯-善迪亚卡
就竞选费用负担达成了协
议 当时，阿尼斯没有强大
的资本参加 2017 年的地方
领导人选举。我没有听说
任何关于普拉波沃-阿尼斯
签署的总统选举协议。我
晓得的是有一项关于与善
迪亚卡分担地方领导人选
举费的协议。 然而，成本
负担应该是获得了解决，因
为两人最终赢得了雅京专
区正副省长的选举。

然而，苏迪尔曼表示，
不晓得阿尼斯与普拉波沃
之间的协议，此前据报道，
该协议也发生在 2017 年。
阿尼斯确实被普拉波沃邀
请 参 选 2019 年 的 总 统 选
举。然而阿尼斯却选择继
续履行其作为雅京专区省
长的职责。 （亮剑）

外交部长蕾特诺。

印尼被建议不购买俄罗斯廉价石油，原因如下
【本报讯】印尼实验室

2045（LAB 45）建 议 政 府 保
持中立，不从俄罗斯购买廉
价石油。因为这涉及到我
国一贯采取的国际政策。

LAB 45 战 略 地 平 线 研
究 团 队 伊 尔 山 （Irsyan
Maududy） 于 周 日 （5/2/
2023）在 一 份 书 面 声 明 写

道：“昨天政府和北塔米纳
讨论从俄罗斯购买石油。
从国际政策角度来看，应
该进一步研究它，因为我
们在二十国集团已站在不
结盟运动的立场。”

众 所 周 知 ，对 俄 罗 斯
原油收购价格政策仍在继
续 ，甚 至 在 2023 年 2 月 上

旬还出现了对石油加码。
LAB 45 的研究确定，国

际和印尼在价格上限政策的
情况下，往往会对国际地缘
政治和经济产生负面影响。

从 地 缘 政 治 角 度 来
看，价格上限加剧了俄乌
之间的地缘政治冲突。而
从经济角度来看，限价政

策若能得到有效的落实，
将产生积极的影响。

他解释道：“如果俄罗
斯不实施反制政策，这项
政策实际上可以奏效，但
俄罗斯似乎会实施反制政
策，也可以成为盟国伤己
的武器，因为它们也在经
历高通胀。” （松鹤）

左起：阿尼斯和善迪亚卡。

【本报讯】投资者越来
越谨慎地将资金投入初创
企业。在提供资金方面越
来越有选择性，

最近获得资金的初创
公 司 之 一 是 EdenFarm，该
公司在它最新的 Pra Series
B 融资中筹集了 1,350 万美
元。资金由 Telkomsel 风险
投 资 部 门 Telkomsel Mitra
Inovasi（TMI）牵头。

该资金由 Appworks 和
AC Ventures 联 合 提 供 ，并
得到其他风险投资公司的
支 持 。 如 Decart Ventures、
Fubon Capital、Trihill Capi-
tal、OCBC NISP Ventura、
Nakhla 和 Capria Ventures。

EdenFarm 自 2017 年成
立以来，在其整个融资轮
中 已 成 功 获 得 3,450 万 美
元的资金。这笔投资将成
为 EdenFarm 加强渗透力的

资本，在印尼各地吸引更
多的农民合作伙伴。

TMI 首 席 执 行 官 Mia
Melinda于周五（3/2/2023）对
媒体说，TMI 相信将技术用
于公益的重要性，其目标和
奉献精神，是支持企业家和
中小企业发挥能力。

EdenFarm 创始人兼首
席执行官大卫（David Sety-
adi Gunawan）解 释 说 ：“ 这
笔最新的资金将让我们能
扩大我们的影响力，同时
加强 EdenFarm 作为农业和
食品服务领域最大技术参
与者的地位。”

EdenFarm 在过去 40 个
月 里 增 长 了 近 60 倍 。 他
说：“我们的目标是在未来
12 个月内增加利润，与同
比增长 3.5-4 倍相符。从
那里开始，我们将专注于
拓展新市场。” （松鹤）

Telkomsel投资合伙人领投
Eden Farm价值 1,350万美元的资金

印尼斗争民主党秘书长哈斯托（中）。
雅加达北区安祝（Ancol）于 2021 年 6 月 4 日召开

电子方程式车赛。

【本报讯】国企部长埃
里 克（Erick Thohir）表 示 ，
西加省具有成为新经济增
长中心的巨大潜力，因此
必须利用这势头来提高经
济的增长。埃里克表示，

经济平等政策是本届政府
主要的优先事项之一。

埃 里 克 于 周 六（2023
年 2 月 4 日）在新闻发布会
上说：“我们在西加省将建
造港口，但没有工业区。”

他 表 示 ，2021 年 印 尼
的 投 资 实 现 额 为 1,207 万
亿盾，是 1,200 万亿盾初始
目标的 100.6%。

他继续说，与以前以爪哇
岛为投资中心有所不同，爪哇

岛以外的投资实现额，现在更
加占主导地位，达到53%。

他 评 估 说 ，工 业 区 的
存在将加强从基础设施到
西加省拥有的潜在资源的
生态系统。

埃里克也坚持继续提
高自然资源下游化。他说，
包括西加省在内的每个地
区与其它地区不同，必须能
寻找和发挥它的潜力。

他说：“随着六月份铝土

矿停止出口，排名第一的衍
生品是冶炼厂和其它等等，
当我们接管自由港时也如
此，什么衍生品啦，冶炼厂
啦，不仅有国企的角色，也有
私营部门的角色。” （松鹤）

埃里克称西加省有可能成为经济增长中心


